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I И вечный бой. 
Покой нам только снится... 

вучали международный гимн сту
дентов «Саис1еатиз" и гимн поли

техников, парадно-строгий тон задавал со
бытию и гхударственный флаг России над 
головами со(5равшихся, но яркие пятна воз
душных шариков, пестрые гирлянды и ра-
дхтные лица официальной и не очень пуб
лики создавали своеобразную атмосферу 
домашнего торжества. В кабинете обще
ственных наук гуманитарного факультета 
в канун лета 2001 года проходило неорди
нарное — по словам декана факультета 
В.А.Леванкова—событие. Впервые заве
дующими кафедрами были избраны дей
ствительно молодые люди, причем, реше
нием Ученого совета вуза они были прове
дены почти единогласно. Гуманитарии ре
шили такой замечательный факт отметить 
особо. И отметили... 

Новая заведующая кафедрой «Исто
рия» Светлана Борисовна Ульянова и но
вый заведующий кафедрой «Русский 
язык» Александр Викторович Хохлов всту
пали во власть по-новому: едва отзвуча
ли звуки гимна, как их облачили в акаде
мические (сшитые специально к случаю) 
мантии и вручили классические дипломы 
на латыни, в которых среди прочих зак
линаний было сказано: «Да свершатся ве

ликие дела под руководством достойней
шего». При этом героям дня напомнили, 
что минуты удовлетворенного тщеславия 
остались позади и начался отсчет време
ни большой ответственности. 

Были яркие речи и смелые жесты 
На саном деле напутственные речи про

износили искренне и от души (по крайней 
мере, мне так показалось), в них было 
мало общих слов, но много полезных и 
дельных советов. Доктор исторических 
наук главный ученый секретарь СПбГТУ 
Раиса Васильевна Дегтярева поделилась 
с молодыми коллегами принципами соб
ственного заведывания: 

— Чем я руководствовалась в своей 
работе: сделать больше и лучше, чем 
было до меня, не ломая уже построенно
го; не отвечать на зло злом; не ждать 
благодарности, помнить, что, сделав се
годня, завтра ты опять должен, и что обя
занностей у заведующего всегда больше, 
чем прав. И главное; сейчас у вас один 
недостаток—вы молоды, но это быстро 
пройдет. Торопитесь успеть сделать все, 
о чем мечтали. Не жалейте сил. 

Когда попросили напутствовать моло
дежь вице-президента по учебной и адми
нистративной работе Владимира Викто
ровича Глухова, то он вьютупил в харак
терной для него манере: энергично и дей

ственно. Тут я бы лично и сбежала, если 
бы не была уверена, что речь профессора 
обращена не ко мне. Но по порядку. 

Владимир Викторович отметил, что 
свершившееся — почетный и правиль
ный шаг, к которому причастны декан 
ГФ В.А.Леванков и бывшая заведующая 
кафедрой истории Р.В.Дегтярева, за что 
он их и поблагодарил, отдав дань их ре
шительности и проявлению воли. А вот 
затем Владимир Викторович сначала 
пообещал Светлане Борисовне и Алек
сандру Викторовичу, что руководство 
университета будет их любить и нагру
жать, а также, что уже через неделю 
они поймут, что их должность не самая 
лучшая. После чего настоятельно попро
сил уже их пообещать: 

• в интересах своих кафедр, факуль
тета и университета в течение двух лет 
обещайте стать докторами наук. Обе
щайте нести ответственность за свой кол
лектив: раз в 5 лет у вас на столе должна 
лежать подготовленная вами серьезная 

книга, не пособие. Обещайте, что инте
ресы вашего подразделения будут выше 
личных. За коллектив можете просить, 
за себя — никогда! Обещайте! 

Здесь в ходе действа возникла неболь
шая, но показательная пауза, прервав ко
торую, заведующие с опытом встали на 
защиту новоиспеченных коллег, боясь, 
как бы они тут же, до времени, не сложи
ли с себя полномочия. Новобранцы не по
обещать вице-президенту, конечно же, не 
смогли: головами покивали. Владимир 
Викторович поздзавил их и пожелал удов
летворения от работы. 

1
Есть минуты, когда не тревожит 
Роковая нас жизни гроза, 
Кто-то на плечи руки положит, 
Кто-то нежно заглянет в глаза... 

Виновники торжества вьютупили с 
ответными словами: благодарили 

своего декана, членов Ученого совета фа
культета и вуза, обещали идти вперед все 
вместе. На этом парадная часть возведе
ния в должность была закончена. За чаш

кой чая молодежь подвергли испытанию 
на знание начальства и нужных людей 
тестированием, которое они прошли в об
щем успешно, хотя выяснилось, что они 
все-таки еще витают в эмпиреях и важно
сти материальной стороны жизни не осоз
нают. 

Пожелания и напутствия продолжи
лись. Михаил Алексеевич Василик, зав. 
кафедрой «Политология», долгое время 
бывший деканом ГФ, пожелал коллегам 
мужества и умения отстаивать свои по
зиции, умения реализовывать себя, атак
же, чтобы в их работе было поменьше 
неуправляемых процессов. 

Говорилось и о воспитании людей, ко
торым было бы не стыдно давать дип
лом нашего вуза, и о необходимости лю
бить своих преподавателей больше, чем 
себя. Поступило даже предложение ус
троить через полгода уже поднаторев
шим заведующим итоговую аттеста
цию. В заключение присутствующие по
чтили вставанием тяжкий труд заведу
ющих кафедрами, коих в Политехе все
го 120 человек. 

Полезное начинание возведения в дол
жность вполне может стать традицией, 
если любовь к альма-матер и чувство лок
тя и впредь будут в чести. 

Ирина КОРСАКОВА 

21 апреля 2001 года на кафедре 
«Юриспруденция» СПбГТУ состоялась 
межвузовская студенческая научная 
конференция «Проблемы права в со
временной России». В работе конфе
ренции приняли участие студенты, 
обучающиеся по юридическим специ
альностям в ведущих технических ву
зах города: Политехе, Морском уни
верситете, в Академии гражданской 
авиации. 

На пленарном заседании выступили: 
президент СПбГТУ академик РАН 

Ю.С. Васильев (приветственное слово), 
зав. каф. «Юриспруденция» проф. В.Н. 
Снетков, зам.прокурора города Б.И. 
Салмаксов, 

В докладе Б.И. Салмаксова «Анализ и 
оценка криминогенной обстановки в С.
Петербурге» было отмечено, в частности, 
что по криминогенной обстановке СПб ни
чем не выделяется среди других городов 
и регионов РФ, так что высказывания •шпа 
«СПб — криминальная столица России» 
не соответствуют действительности. С 
другими странами сравнивать сложно— 
различны позиции статистического учета 

«ПРОБЛЕМЫ ПРЛВЛ В СОВРЕМЕППОИ РОССИИ» 7Л 
первая научно-практическая студенческая межвузовская конференция на кафедре «Юриспруденция»^ 

преступлений. Докладчик отметил, что 
разработка критериев сравнительной оцен
ки преступности в РФ и других странах 
является предметом научного исследова
ния и призвал студентов-юристов провес
ти эту работу. 

В своем выступлении Ю.С. Васильев от
метил важную роль, которую мог бы сыг
рать потенциал кафедры «Юриспруденция» 
в решении задач, стоящих перед техничес
кими кафедрами СПбГТУ. В частности, он 
проинформировал собравшихся о просьбе 
руководства Ленэнерго оказать содей
ствие в решении проблемы, связанной с 
появлением множества организаций и лиц, 
которые с помощью различных техничес
ких способов бесплатно пользуются элек
троэнергией. При этом службы, призван
ные контролировать этот процесс, частич
но коррумпированы и не вызывают дове
рия. Также было предложено организовать 
экспертную группу—студенческий отряд, 

проводящий работу с юридическими лица
ми (договорные условия, уровень потреб
ления электроэнергии, технические сред
ства контроля и т.д.). Ю.С. Васильев от
метил, что наряду со студентами кафедр 
ЭлМФ и кафедаы экономики энергетики и 
природопользования в состав отряда мог
ли бы войти и студенты-юристы 3-4 кур
сов кафедры «Юриспруденция». 

На заседаниях 2 секций конференции 
было заслушано и обсуждено 18 докладов 
по различным проблемам современного 
российского права: государственному су
веренитету республик в составе РФ и кон
ституционной реформе нашей Федерации, 
избирательной системе РФ, правовому ста
тусу СМИ, реализации основных принци
пов правосудия (презумпции невиновнос
ти), общетеоретическим проблемам пре
ступления и наказания, проблемам автор
ского права, рынку ценных бумаг, досу
дебному урегулированию споров, местно
му самоуправлению и т.д. 

Среди докладов, прозвучавших на сек
ционных заседаниях, следует отметить ряд 
сообщений, отличающихся глубиной пхта-
новки проблемы и вьюоким уровнем про
фессиональной подготовки участников. 
Это, например, доклад нашего юриста-вто
рокурсника каф, «Юриспруденция» 
СПбГТУ Д.Ю. Коростелева «Некоторые 
проблемы российского федерализма» о 
проблеме взаимоотношения субъектов РФ 

с федеральным центром. Автор затронул ва кафедры по ее 
принципиальный на сегодняшний день воп- организации. 
рос о конституционной реформе федера- Кафедра «Юрис-
тивного устройства РФ и дал основатель- пруденция» демон-
ныйанализсуществующимпредложениям. стрирует пример 
Заслуживают внимания и доклады студен- становления НИРС 
тов 3-го курса Ю-А. Халимовского «Со- на выпускающей 
став преступления в уголовном праве» и кафедре гумани-
Т.В. Титковой «Понятие цели наказания», тарного факульте-
затрагивающие общие аспекты теории уго- та. На кафедре 
ловного права. организовано сту-

Оживленную и продуктивную дискус- денческое научное 
сию в ходе заседания 1 -й секции вызвал общество (руково-
доклад первокурсницы Ю.СХохловой дитель — асе. 
«Некоторые проблемы защиты авторско- К.В.Чинакаев), ко
го права на литературные произведения торое большое вни-
8 РФ» И сообщение студента СПбГМТУ мание уделяет ис-
0.П.Григорьева «Правовые проблемы ин- следовательской 
формации с ограниченным доступом» по работе студентов. 
актуальному вопросу нашего времени — Это, в частности, 
правовому обеспечению проблем защиты четко отражается 
информации. на уровне текстов 

Следует подчеркнуть большой положи- тезис^в докладов 
тельный эффект подобного рода встреч, студвнтов кафед-
которые позволяют формирующимся спе- ры, представляе-
циалистам в области права обменяться мых для опублико-
С60ИМИ мнениями друг с другом, вступить вания всборник ма-
в оживлвнную дискуссию по различным териалов конфе-
юридическим проблемам, расширить соб- ренции «Неделя на-
ственный научный кругозор и т.д. уки СПбГТУ». 

Хочется отметить высокий уровень про- Совет 
шедшей конференции, большую работу по НИРС 
профессорско-преподавательского соста- СПбГТУ 



ПОЛИТЕХНИК №15 

ддтд Выпускники Л П И 1941 года 
Фото 1991 года в честь 
50-летия окончания вуза 

Молодым инженерам, окончившим Политехнический институт в знаме
нательном году начала Великой Отечественной войны, выпала труд

ная судьба. Многие из нас были призваны в Красную Армию и принимали 
участие в боях на различных фронтах войны. Другая часть выпускников 
самоотверженно трудилась в тылу на военных предприятиях, чтобы обеспе
чить снабжение армии вооружением и быстрее приблизить желанную побе
ду. Уже тогда мы понесли немалые потери. 

После окончания войны мы вернулись к мирному труду. Работая на раз
личных предприятиях, выпускники первого военного года внесли большой 
вклад в восстановление народного хозяйства страны, в развитие науки, про
изводства и образования. Многие из нас стали руководителями производ
ства, выдающимися работниками науки и техники, крупными деятелями в 
народном хозяйстве. Часть из нас, работая в сфере образования, защищали 
кандидатские и докторские диссертации, а потом уже защищали диссертации 
и их ученики. 

В послевоенное время в нащем институте возникла традиция проводить в 

юбилейные годы встречи выпускников-политехников. Такие встречи состоя-
лисьвиюне 1981 и 1991 года, торжественно отмечалось 40-летие, а затем и 
50-летие окончания ЛПИ выпускниками 1941 года. На последнюю встречу 
из различных городов страны приехало свыше ста выпускников, в том числе 
около 30 человек, окончивших электромеханический факультет (ем.фотогра-
фию). В этом 2001 году исполняется 60 лет окончания института выпускни
ками 1941 года. К сожалению, нас осталось немного и снова собрать юбилей
ную встречу представляется теперь затруднительным. 

За истекшие годы выпускники ЛПИ нашего поколения старались своим 
честным трудом оправдать высокое звание инженера-политехника, стреми
лись отдать все силы, знание и энергию на благо нашей Великой Родины. 
Может быть, наши старания не были напрасными, и мы можем явиться дос
тойным примером для нового поколения выпускников теперь уже Санкт-
Петербургского государственного технического университета. 

В. ФЕТИСОВ, выпускник электромеханического ф-та 1941 г., 
заслуженный профессор СПбГТУ, ветеран войны 

Президенту СПбГТУ 
академику РАН 
Ю.С.Васильеву 

АО «Ленинградский Металличес-
кий завод» выражает Вам глубо
кую признательность за помощь, 
оказанную Центром высокопроиз
водительных вычислительных кла
стерных технологий Вашего Уни
верситета и профессором 
Н.Н.Шабровым, в организации и 
участии в международном семина
ре по использованию программной 
системы «РЫет» в турбострое
нии. 

С уважением, 
директор по стратегическому 

управлению Л.А. Новиков 

НАУЧНО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКОМУ ЦЕНТРУ 
«РЕДУКТОР» ТРЕБУЮТСЯ 

Инженерньш специальности: конструкто
ры, технологи по проектированию, изготов
лению и испытаниям редукторов, лебедок, 
конвейеров и другой приводной техники. 

РаАочивспе.ци^льнр_стилокари, зуборез
чики, координатчики, рёэьбошлифовщики. 

Предприятие также приглашает студен
тов машиностроительных профессий учени
ками зуборезчиков, расточников, токарей с 
последующим трудоустройством по специ
альности. 

Оплата от 6000 до 10000 рублей. 
Обращаться в отдел кадров по тел.; 

327-93-81,567-06-12,350-10-26. 

Экологические новости в СПбПУ 
^ Подрастающему поколению мы оставляем помимо экономических и 
социальных трудностей еще и экологические проблемы. Осознавая свою 
ответственность перед нашими потомками, университет повернулся 
лицом к этим проблемам, и в 1997 году в СПбГТУ была разработана кон
цепция экологического образования для технических университетов. В 
нашем университете специалистов по защите окружающей среды гото
вят на инженерно-строительном факультете, на кафедре «Экологичес* 
ких основ природопользования» (ЭОП), но в 1996 году на факультете 
технической кибернетики открылась новая кафедра — «Информацион
ные системы экологической безопасности» (ИСЭБ). Основная задача ка
федры ИСЭБ—подготовка специалистов в области экологической безо
пасности, свободно владеющих навыками работы на сложной измери
тельной аппаратуре, а также обладающих необходимыми знаниями в о6-

Чпасти компьютерных технологий. 

Экологическая безопасность 
связана с обеспечением за
щиты жизненно важных 

интересов личности, общества, при
роды и государства от реальных или 
потенциальных у1-роз, создаваемых 
антропогенными или естественны\ш 
воздействиями на окружающую 
среду. Защита окружающей среды 
начинается прежде всего с экологи
ческого мониторинга, которому от
ведена существенная роль в разра
ботанной концепции экологическо
го образования для технических 
университетов. Для получения до
стоверных данных о состоянии 
объектов окружающей среды необ
ходимо производить измерения с 
высокой степенью точности, поэто
му при решении задач экологичес
кого мониторинга сушественная 
роль отводится метрологическому 
обеспечению. 

Кафедра ИСЭБ образована при 
непосредственном участии ВНИИ 
метрологии им. Д.И.Менделеева, 
старейшего метрологического уч
реждения России, который являет
ся государственным научным цент
ром РФ, главным центром государ
ственных эталонов. Это послужило 
основой того, что вновь созданная 
кафедра продолжает лучшие тради
ции в области метрологии и изме
рительных технологий в учебном 
процессе. Образовательные про

граммы, разработанные на кафедре 
ИСЭБ; учуггывают рекомендации по
строения образовательного процес
са в соответствии с концепцией эко
логического образования. Блок спе
циальных дисциплин включает такие 
предметы, как «Общая экология» и 
«Экологический мониторинг». Чи
тать лекции по дисциплине «Введе
ние в специальность» приглашаются 
ведущие специалисты в области эко
логического мониторинга. Этот курс 
позволяет студентам получить пред
ставление о своей будущей профес
сии. Направление по практической 
экологии представляют такие специ
альные дисциплины, как «Методы и 
приборы контроля параметров окру
жающей среды», «Система единиц из
мерений при мониторинге парамет
ров окружающей среды», «Инфор
мационные технологии экологическо
го мониторинга». 

Для обучения студентов практи
ческим навыкам работы на сложной 
измерительной аппаратуре и обра
ботке результатов измерений в 
СПбГТУ был создан учебно-науч
ный центр «Мониторинг и реабили
тация природных систем» при непос
редственном участии кафедр ЭОП 
и ИСЭБ. Учебно-научный центр 
«Мониторинг и реабилитация при
родных систем» является межфа
культетским образовательным и ин
новационно-техническим подразде

лением СПбГТУ. Центр образован 
приказом президента СПбГТУ в 
июле 2000 г и осуществляет дея
тельность в соответствие с Уставом 
университета. 

Основная цель центра — осуще
ствление образовательной, научно-
исследовательской и инновационно-
коммерческой деятельности по на
правлениям; экология, природо
пользование и экологическая безо
пасность. Общее руководство дея
тельностью центра осуществляет 
первый вице-президент СПбГТУ 
доктор технических наук, профессор 
М.П. Федоров. 

Центр располагает комплексом 
приборов, аналитического оборудо
вания, лабораторных инструментов, 
реактивов и нормативной литерату
рой дпя научных исследований и эко
логических практикумов в рамках 
вузовского и поствузовского обра
зования. Центр состоит из трех на
учно-исследовательских лаборато
рий: 

- физико-химических методов ана
лиза; 

- информационных систем мони
торинга; 

- исследования электромагнитных 
воздействий на природные системы 
н технические объекты. 

Учебно-научный центр полу
чил в начале 2001 года сертификат 
об аккредитации на техническую 
компетентность в области анализа 
природных и сточных вод. Центр 
располагает всем необходимым 
комплексом приборов, оборудова
ния, реактивов, стандартных образ
цов и нормативных документов для 
проведения экоаналитических ис
следований и экологических прак
тикумов в рамках вузовского и по
ствузовского образования. 

В. ЦВЕТКОВ, 
к.т.н., доцент, 

М.МЕШАЛКИНА, 
к.т.н., доцент 

Лаборатория информационных систем э к о л о г и ч е с к о г о 

мониторинга учебно-научного центра «Мониторинг 

и реабилитация природных систем» 

становка для изучения воздействия переменного 
магнитного поля на рыб в лаборатории исследований электро

магнитных воздействий на природные системы и технические 
объекты учебного центра «Мониторинг и реабилитация 

природных систем» у 

А.Тирко»су,Ш 

Суббота, 21 пюия 
Пусть роют щели хоть под воскресенье, 
В моих руках надежда на спасенье. 

Как я хотел вернуться до войны, 
Предупредить, кого убить должны. 

Мне вон тому сказать необходимо: 
- Иди сюда, и смерть промчится мимо. 

Я знаю час, когда начнут войну. 
Кто выживет, и кто умрет в плену, 

И кто из нас окажется героем, 
И кто расстрелян будет перед строем. 

И сам я видел вражеских солдат. 
Уже заполонивших Сталинград, 

И видел я, как русская пехота 
Штурмует Бранденбургские ворота. 

Что до врага, то все известно мне, 
Как ни одной разведке на войне. 

Я говорю — не слушают, не слышат. 
Несут цветы, субботним ветром дышат, 

Уходят, пропусков не выдают, 
В домашний возвращаются уют. 

И я уже не помню сам, откуда 
Пришел сюда и что случилось чудо. 

Я все забыл. В окне еше светло, 
И накрест не заклеено стекло. 

Профсоюзный «десант» 
Конец мая — самая горячая пора 

в подготовке детского оздорови
тельного лагеря в поселке Ушко
во к летнему сезону. Дети уже па
куют чемоданы и мечтают о встре
че со старыми друзьями, а в лаге
ре еще вовсю кипит работа — де
лается ремонт, убирается террито
рия, закупается инвентарь. 

Стало хорошей традицией в кон
це мая, перед открытием лаге

ря, организовывать выезд профакти
вистов для помощи в подготовке ла
геря к открытию. 30 мая при благо
приятной погоде и хорошем настрое
нии собравшихся такой выезд состо
ялся. В лагерь ехали люди, сами когда-
то детьми ездившие туда, еще в «Алые 
паруса», работавшие там летом или 
отправлявшие на отдых своих детей— 
то есть любящие лагерь до сих пор н 
неравнодушные к его судьбе. 

Наш «десант» в лагере уже ждали. 
Фронт работы бьш подготовлен. Без 
лишней раскачки сразу приступили к 
работе. Женщины приводили в жилой 
вид комнаты, мужчины наводили по
рядок на территории вокруг здания, 
убирая скопившийся за год мусор. Не

большая прогулка по «заповедной» 
территории лагеря принесла приятный 
сюрприз в виде весенних грибов — 
веселых рыжих опят. Жаль, что дефи
цит времени не позволил прогуляться 
до залива. Уставшие, но с приятным 
чувством выполненного долга, воз
вращались мы в город, Печально толь
ко, что коллектив наш значительно 
уменьшился по сравнению с прошлым 
годом, — сказалась «незаменимость» 
наших общественных избранников на 
основной работе; у кого занятия, у 
кого консультации, у кого зачеты, но 
хотелось бы верить, что и в будущем 
профактив не будет оставаться в сто
роне при проведении общественных 
мероприятий. 

В. ЩУКИНА, 
ииструктор профкома 



ПОЛИТЕХНИК №15 

Н̂"̂ -̂̂-̂  

'л . 

®1Н^^Е^^^^^^Н1^^^^Б^1 

^^^^^^Нвк^'' '̂ Н)̂ ^^м^НР<.т- <-.~*1^^^^^^^^^^Н 

Победитель турнира команда «Сочава ВиИе» 
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Вэтот раз 23 команды оспарива
ли право на звание лучшего. Не
смотря на то, что наступила го

рячая пора для студентов сдавать экза
мены и зачеты, к этому спортивному ме
роприятию проявили интерес все без ис
ключения факультеты. В числе участни
ков появились и новые команды, не уча
ствовавшие в прошлом турнире, такие, 
как: «Надежда», «ФК Амилен»,«РСЛП», 
«Примус», «ЛТП», «ФЛЭШ», «ФЭМ-83». 
Интерес к этому кубку был не меньшим, 
чем к прошлому. Об этом свидетель
ствовало огромное число болельщиков на 
трибуне, активно поддерживавших свои 
команды. Все матчи обслуживали судьи, 
члены Санкт-Петербургской Ассоциации 
по мини-футболу (СПАМФ) — Владимир 
Богданов и Михаил Якуничев, очень объек
тивно судившие все матчи, за что им боль
шое спасибо. Всех болельщиков пришед
ших на турнир, в том числе и меня, пора
довало обилие забитых мячей (сто семь
десят три!!!). На соревнованиях царила 
дружеская атмосфера, и все игроки во 
время игр относились друг к другу кор
ректно и уважительно, что подтвержда
ет малое количество нарушений и нака
заний за них. 

Все матчи проходили в упорной борьбе 
и с большим интересом. Каждая команда 

стремилась доказать, что она лучшая. Но 
в футболе, не только в большом, но и в 
мини (сейчасон называется футзал) дей
ствуют свои законы: кому-то везет боль
ше, а кому-то совсем не везет. А в футбо
ле без удачи и везения не обойтись. Гово
ря об удаче, хочется отметить, что ко
манде «Надежда» удача и везение сопут
ствовали все матчи подряд, за исключе
нием финальных игр. Команда-новичок 
заняла третье место в этом турнире, Они 
показали красивый, комбинационный и 
атакующий футбол, даже несмотря на 
ошибки и пропущеннью голы. Что ж, ре
бята молодцы! Надеюсь, что эти ребята 
еще себя покажут на осеннем Кубке Пе
ликана, который предположительно прой
дет в ноябре этого года. 

В этот раз было пять отборочных фупп, 
в каждой из которых! тур играли по круго
вой, а II по олимпийской системе—проиг
равшая команда выбывала из турнира. 

В финал «Кубка Пеликана» вышло три 
команды: «Сочава Ви!18», «Строитель» и 
«Надежда», из которых две последние с 
огромным трудом вырвали победу у ко
манд «ФК Амилен» и «Кальчо ММФ» с 
минимальным преимуществом е один мяч. 
Все, кто ходил на игры в течение четырех 
дней, с интересом наблюдали захваты
вающие матчи. Те, кто любит футбол. 

Весенняя погода преподносила нам сюрпризы каждый день. 
Не стал исключением и весенний Кубок Пеликана по мини-

футболу, проходивший с 14 по 17 мая в спорткомплексе СПбГТУ 

пожалели, что не пришли на эти матчи, 
потому что они не увидели настоящего 
мужского футбола. Во всех матчах, а 
особенно в финальных, присутствовала 
интрига, так как в командах «Сочава 
Ви!!5» и «Строитель» играли вратари сбор
ной Политеха (СПбГТУ) по футболу — 
профессионалы своего дела. 

Финальнью игры проходили по круго
вому этапу. Каждой из команд-участни
ков турнира пришлось сыграть по два 
матча. В первом матче встречались 
«Строитель» и «Надежда». Первыми счет 
открыли «Строители», но черезЗ минуты 
«Надежда» сравняла счет, а еще через 
две минуты спустя, после ошибки защит
ников «Строителя» счет увеличился в 
пользу «Надежды». К 11-й минуте «На
дежда» вела в счете с преимуществом в 
два мяча. Но удержать его ей так и не 
удалось, так как «Строитель» сумел со
браться с силами и сократить разрыв в 
счете. Первый тайм закончился со сче
том 3:4. Второй тайм начался с активных 
атак обеих команд и в конце первой чет

верти, в сутолоке у ворот «Надежды», 
игрок «Строителя» сумел протолкнуть 
мяч в ворота соперника и сравнять счет 
(4:4). Лишь в конце второй четверти «Стро
ители» вышли вперед после красивого и 
обводящего удара в левый верхний угол. 
В дальнейшем «Строитель» имел игро
вое преимущество и увеличил разрыв в 
счете до 3 мячей. Итог матча — 7:4. 

Во втором матче встречались «На
дежда» и «Сочава Ви!!8». По воле судьбы 
первая команда проводила вторую встре
чу подряд, отдав все силы в первой, что 
не могло не сказаться на результате игры. 
Матч проходил с солидным преимуще
ством «Сочавы Ви!15». В одной песне по
ется «Надежда умирает последней...» 
Так было и в этом поединке. Надежда 
умерла 8 самом начале второго тайма, 
когда табло высвечивало счет—7:2. По
бедный, тринадцатый по счету, мяч вле
тел в ворота «Надежды» за 7 секунд до 
концавстречи.Итогпоединка —13:2 в 
пользу «Сочавы Ви!18». 

В финале встретились два победителя 
предыдущих встреч—команды «Сочава 
ВиНз» и «Строитель». Лишь к концу сере
дины первого тайма «Сочава Ви!!з" «рас
печатала» ворота соперника. Но уже спус
тя минуту после розыгрыша мяча с центра 
поля команде «Строитель» вновь пришлось 
вводить его с той же точки. После неза
мысловатой комбинации игроков «Сочава 
Ви!!з» во второй четверти счет увеличил
ся. Во второй половине первого тайма за 
грубость был удален самый активный иг
рок «Строителя», что привело к четверто
му голу в их ворота. Удаление игрока, по
хоже, очень сильно расстроило «Строите

лей», так как через 20 секунд после пропу
щенного ими гола мяч снова влетел в сет
ку ворот. Со счетом 5:0 команды ушли на 
перерыв, который пошел на пользу проиг
рывавшей команде. Но только в конце вто
рой четверти второго тайма «Строитель» 
«размочил» счет. Весь второй тайм она 
пыталась взломать оборону соперника и, 
надо сказать, не безуспешно, так как ей 
удалось забить два мяча в ворота сопер
ника, сократив при этом счет. Результат 
встречи—5:3. 

Окончательный итог турнира 
следующий: 

! место —«Сочава ВиПз» 
II место— «Строитель» 
!!! место —«Надежда» 

За первое место команде «Сочава 
ВиНз» был вручен главный приз— «Хру
стальный пеликан». Призы от профсо
юзной организации студентов были вру
чены: лучшему вратарю—Лаврентье
ву Антону («Кальчо ММФ») и лучшему 
игроку — Костюшкину Кириллу («На
дежда»), которые были выбраны по об
щему мнению Оргкомитета и судей. 
Кроме того, каждому участнику фи
нальных игр была вручена грамота. А 
команде «Сочаве Ви1!8» компания «Ами
лен» подарила спортивную форму, в 
которой она, наверное, выступит в сле
дующем турнире. 

Будем надеяться, что осенью будет 
больше команд, профессионализм кото
рых растете каждым днем. Удачи всем, 
побед и «ни пуха, ни пера». 

Денис Мачков, 
профсоюзная организация 

студентов 

Г^ладимир Александрович Леван-
Г ^ к о в родился в первый день вой-
^ ^ н ы — 22 июня 1941 года в г. 

Ленинграде. Его детство прошло в тя
желые для нашей страны годы лихоле
тья, годы борьбы с фашистской Герма
нией. Владимир Александрович прошел 
непростой жизненный путь. 

Окончил Ленинградский электроме
ханический техникум, работал на Ленин
градской станции скорой медицинской 
помощи в должности фельдшера. От
служил в рядах Советской армии, по
ступил учиться на исторический факуль
тет Ленинградского государственного 
педагогического университета им, А.И. 
Герцена. Выбрал специальность «исто
рия на английском языке». Окончив с 
отличием институт, поступил в аспиран
туру. Блестяще защитив кандидатскую 
диссертацию, Владимир Александрович 
пришел на работу в Ленинградский по
литехнический институт им. М.И. Кали
нина. 

Все свои силы, знания, ум, интеллект 
Владимир Александрович отдает род
ному Политехническому. Он прошел все 
вузовские ступени: ассистент, доцент, 
профессор, заведующий кафедрой, де
кан гуманитарного факультета. 

Владимир Александрович — глубо
коэрудированный педагог, в совершен
стве владеет английским и испанским 
языками. Неоднократно был в служеб
ных командировках за рубежом (Англия, 
Испания, Куба и др.) на стажировках и 
по обмену педагогическим опытом. Он 
умело налаживает международные свя
зи с учеными разных стран. 

Владимир Александрович активно 
участвовал в работе газеты «Политех
ник». 

С момента начала перехода нашего 
вуза на многоуровневое образование 
В.А. Леванков активно подключился к 
этой работе, став председателем мето
дического совета гуманитарного фа
культета и членом Научно-методичес
кого совета университета. Владимир 
Александрович внес большой вклад в 

разработку многоуровневого образования 
на гуманитарном факультете. Постоянно 
участвует в работе по проектам Министер
ства образования РФ по научно-методи
ческому обеспечению учебного процесса 

в нашем вузе. 
Владимир Александрович в течение де

сяти лет возглавляет гуманитарные сек
ции на Международной научно-методичес
кой конференции «Интеллектуальные тех
нологии образования и науки» и Всерос
сийской научно-методической конферен
ции «Фундаментальные исследования в 
технических университетах». Выступает 
с докладами на пленарных заседаниях 
этих конференций. 

По инициативе В.А. Леванкова в 
СПбГТУ на гуманитарном факультете 
открылась кафедра «Социология и пра
во», которую он и возглавил. На кафедре 
преподают видные ученые Санкт-Петер
бурга. Кафедра успешно развивается, со
вершенствуется. Открыта специальность 
«Менеджмент в социальной сфере». Вла
димир Александрович написал ряд содер
жательных и интересных работ по социо
логической тематике, которые получили 
одобрение среди коллег и признание со 
стороны социологического сообщества 
нашего города. 

Находясь в расцвете творческих сил, 
Владимир Александрович читает курсы, 
руководит стажерами, аспирантами, на
учно-исследовательской работой студен
тов, курсовым и дипломным проектиро
ванием. 

Декан В.А- Леванков большое значе
ние придает воспитательной работе на 
гуманитарном факультете и в универси
тете в целом. Выпускники гуманитарно
го факультета отвечают современным 
требованиям и, как показывают иссле
дования, востребованы различными пред
приятиями, учреждениями и фирмами. 

Владимир Александрович Леванков 
прикладывает все силы для развития по
ложительных тенденций, сложившихся 
на факультете в области образователь
ных услуг и научных исследований, что 
должно послужить дальнейшему разви
тию гуманитарного факультета. 

Всегда доброжелательный, деятель
ный, энергичный, отзывчивый, чуткий— 
таким знают Владимира Александрови
ча Леванкова в нашем университете. 

Хочется отметить его стремление и 
умение помочь в сложной ситуации и в 
трудную минуту окружающим его лю
дям. 

Владимира Александровича отлича
ют чувство долга, желание отдавать все 
свои силы, опыт и знания родному уни
верситету, молодым преподавателям, 
аспирантам, стажерам, студентам. 

Труд Владимира Александровича по 
достоинству оценен государственными 
наградами, ему также присвоено звание 
«Почетный работник вьюшего профес
сионального образования Российской 
Федерации». Он является членом-кор
респондентом Международной академии 
наук вьюшей школы, академиком Ака
демии гуманитарных наук. 

От всего сердца поздравляем профес
сора Владимира Александровича Леван
кова с днем рождения и желаем добро
го здоровья, новых творческих успехов, 
большого личного счастья! 

Друзья и коллеги 

ИТОГИ БАСКЕТБОЛЬНОГО 
ПЕРВЕНСТВА СПбПУ 2000-2001 ГГ. 

В этом году после некоторого перерыва было проведе
но первенство СПбГТУ по баскетболу среди сборных 

команд факультетов. 

Ожелании участвовать в нем заявило всего шесть команд: ИСФ, ММФ, 
ФМФ, ФТИМ, ЭлМФ и ЭнМФ. На голову выше всех (в спортивном отно
шении) была команда Энергомаша, игроки которой—Денис Ерофеев, 

Алексей Королев, братья Андрей и Артем Минюхины, Михаил Пеунов, Антон 
Радченко, Алексей Степанов и Дмитрий Щеглов— составляют костяк сборной 
команды Политеха. В финальной игре за 1-11 места она встретилась с командой 
ФТИМ и сравнительно легко победила со счетом 87:68. Хотя в первых трех деся-
тиминутках игра шла очко в очко. 

Наиболее интересными оказались игры предварительного этапа, на котором в 
одной подгруппе оказались крепкие и примерно равные по силам команды Физме
ха, ФТИМ и Электромеха. А украшением предварительного этапа и всего турнира 
стала встреча Мехмаша и Инженерно-строительного ф-та, в которой неожиданно 
для достаточно многочисленных болельщиков победу со счетом 70:67 одержал 
ИСФ. Здесь героем дня стал Георгий Комаров, внесший наибольший вклад в 
победу. Как всегда отлично сыграл и капитан команды ИСФ неутомимый Павел 
Панчишко. 

Все ребята-участники турнира с полной самоотдачей защищали спортивную 
честь своих факультетов. Поэтому стоило бы отметить и всех остальных игроков 
(их было 45 человек), да размеры заметки не позволяют. И всё же некоторых 
других героев турнира, заметно выделявшихся своей игрой, я упомяну отдельно. 
Это Андрей Махлин и Евгений Демин из команды Электромеха, Юрий Колобов, 
Павел Пресслер и Дмитрий Тихомиров с Физмеха, Роман Крупенин и Олег Киршин 
из команды ФТИМ. Активная и красивая игра этих ребят доставила удовольствие 
и зрителям, и им самим. Приятно также отметить хорошую, доброжелательную 
атмосферу, сложившуюся в ходе игр. 

Конечно, жаль, что не все факультеты приняли участие в первенстве. Очень 
надеюсь, что на следующий год представительство будет более широким. Тем 
более, что руководство кафедры физвоспитания планирует возродить проведение 
комплексной Спартакиады СПбГТУ, Также на будущий год можно было бы попро
бовать провести первенство по баскетболу среди команд девушек нашего универ
ситета. Может и болельщиков стало бы побольше приходить на такие игры; ведь 
это же так интересно посмотреть на своих подруг в боевой спортивной обстановке! 

В заключение я, от имени заведующего кафедрой физического воспитания 
Владимира Юрьевича Волкова, председателя спортклуба «Политехник» Евгении 
Григорьевны Денисовой и от себя лично хочу поблагодарить всех участников со
ревнований за хорошую игру, пожелать им новых спортивных успехов и поздра
вить призеров первенства 2000-01 гг.: наших чемпионов команду Энергомаша, 
команду ФТИМ—серебряных призеров и команду Электромеха, которая стала 
третьей. 

Э. ГУДКОВ, 
тренер сборной команды СПбГТУ по баскетболу 
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МУЗЫКАЛЬНЫЕ ВЕЧЕРА 
В БИБЛИОТЕКЕ 

Первым неожиданно закончился кон
цертный сезон в читальном зале нашей 
Фундаментальной библиотеки. Декабрь
ским вечером последнего года оркестр, 
которым вдохновенно дирижировал Свя
тослав Лютер (на снимке), подарил слу
шателям Третью симфонию Л. Бетхове
на. Для многих, кто не раз слушал это 
произведение великого композитора, она 
прозвучала совершенно по-новому, Ди
рижер нашел в музыке нечто до него не
прочитанное и скрытое. Музыка, напи
санная в начале девятнадцатого зека, 
звучала в последние дни двадцатого. 

Долго гремели аплодисменты, зал ни
как не хотел отпускать "Свой» оркестр. 
Мы расставались с надеждой на новые 
встречи. Сбыться надеждам, увы, не 
пришлось... Скачала напряженный гра
фик концертов (оркестр участвовал в не
скольких зимних фестивалях), потом 
неожиданно начавшийся ремонт Глазно
го здания так и не позволили встретить
ся оркестру с нашими слушателями. Не 
хочется заканчивать рассказ на печаль
ной ноте. Мы с нетерпением ждем нача
ла нового сезона, ждем встречи под сво
дами читального зала. 

ВЕЧЕРА В ПОЛИТЕХНИЧЕСКОМ 

РИММА КАЗАКОВА 
«Пусть ваши сердца болят 

только от любви...» 

После глубокого разочарования — не 
состоялась встреча с Арменом Джигар
ханяном и Юрием Любимовым — мы сно
ва увидели знакомую, лапидарного сти
ля афишку, извещающую, что "Вечера в 
Политехническом» возобновились. 

И опять возникли ассоциации с вече
рами поэзии в Политехническом музее в 
Москве. На встречу с политехниками 
пришла поэтесса Римма Казакова. Я не 
люблю современной интерпретации ам
плуа женщин в литературе, поэтому не 
пишу «поэт Римма Казакова». Это, по-
моему, грубовато и несколько топорно. 
Куда приятнее легкое, ускользающее 
слово "ПОЭТЕССА". 

Она появилась на сцене и принесла с 
собой атмосферу далеких шестидеся
тых. Сразу вспомнились вечера поэзии в 
Политехническом музее в Москве, попу
лярные в те времена выступления пев
цов и поэтов на стадионах, Время филь
мов Марлена Хуциева, время поэтов Ев
гения Евтушенко, Андрея Вознесенско
го, Беллы Ахмадулиной. 

С пяти до двадцати двух лет жила в 
Ленинграде. Ленинград— запрограмми
ровано интеллигентный город. Горди
лась, что была его частью. После окон
чания университета выбрала распреде
ление на Дальний Восток. В поезде до 
Хабаровска— 9 суток. На станции со 
странным названием «Ерофей Павло
вич" стало страшно, захотелось удрать. 
Но, все-таки, осталась, и проработала 
на Дальнем Востоке семь лет... 

Потом были Вьюшие литературные кур
сы. Потом приняли в Союз писателей, не
смотря на острый язык. В. Кочетов и С. 
Сартаков были против, но поддержал Сер
гей Михалков. 

Ведущий Андрей Максимков не преми
нул заметить: «Стали членом Союза с по
дачи Михалкова?» 

И блестящий ответ поэтессы: «Я стала 
с подачи того, что писала стихи». 

Р, Казакова читала свои старые и но
вые стихи, говорила о новой жизни в стра
не, о наших печалях и заботах, вспоминала 
курьезные случаи из жизни поэтической. 

Не обошлось и без разговора о свободе 
вообще, о свободе прессы. Поэтесса напом
нила марксистское определение свободы. 

Я себе нв все позволяю. Я против цензу
ры, но за цензуру совести. У писателя, у 

туации приходилось порою попадать с пес
нями, Спели хоккеистам, чтобы поднять 
дух, а те проиграли: 0-7! А чего стоит 
страшная история с песней «Тараканы» 
на борту "Крузенштерна»! 

Вспомнили, что одним из персонажей 
вокально-инструментального ансамбля 
"Веселые ребята» был Леонид Сергеев. 

Леонид Сергеев известен своим ориги
нальным жанром авторской песни— «опе
рами». Началось все в 1979 году. Это 
была «Свадьба №1». К нынешним дням 
пришли уже со «Свадьбой № 5». 

А потом все-таки прозвучала эта зна
менитая опера. Вечер завершился кол
лективным пением. И зал с упоением под
певал дуэту: 

Зеленое небо, 
Красны облака, 

Сезоны начинаются осенью, в сентябре, а заканчивают
ся летом, когда людей манит «муза дальних странствий». 
И радость, которую испытываешь в начале сезона, сменяет 
легкая грусть, когда с ним прощаешься. Но остается на
дежда на новые встречи. 

Последнюю страницу нашей газеты мы посвящаем окон
чанию сезона в Техническом университете. Замолкли пос
ледние звуки музыки под сводами читального запа Фун
даментальной библиотеки, до осени погасли софиты «Ве-
"""йов в Политехническом» в конференц-зале ИМОПа, про-

поэта, у журналиста должен быть внут
ренний редактор. Надо ясно знать, что мож
но, а чего нельзя. 

Разговор коснулся и политики. 
Писатели в политике участвовать не 

должны. 
Поэтесса рассказала о своих новых сбор

никах стихов и подарила два последних Тех
ническому университету. И были цветы, и 
были аплодисменты зала, и было грустно 
расставаться... 

ЛЕОНИД СЕРГЕЕВ 
и ЕВГЕНИЙ БЫКОВ 

Сегодня я хочу светло 
погрустить... 

Обещанный еще братьями Мищуками, 
легендарный Леонид Сергеев появился 
на сцене вместе с коллегой по цеху ав
торской песни Евгением Быковым. 

Леонид Сергеев оценил юмор Мищуков, 
разрекламировавших его на одном из «Ве-

А больше краски не было 
У чудака... 

НИКИТА БОГОСЛОВСКИЙ 
Почему не пишу песен? Для кого?... 

Остроумнейший человек, известный в 
среде творческой интеллигенции своими эк
сцентрическими выходками, известный 
композитор— автор популярной песни вре
мен Великой Отечественной войны «Тем
ная НОЧЬ" приехал к нам, несмотря на со
лидный возраст и небольшую травму руки. 

Для него Санкт-Петербург был род
ным городом, в котором он провел дет
ство. Учился в школе, в консерватории, 
дружил с Соловьевым-Седым, Шостако
вичем, Ив. Дзержинским. Рассказав о дет
ских невинных шалостях, Никита Влади
мирович взял бразды правления в свои 
руки, и долго их не выпускал. Так что 
ведущему Андрею Максимкову приходи
лось 8 основном слушать. 

черов в Политехническом». 
Друзья для того и существуют, чтобы 

запускать мифы 
И сразу взял быка эа рога, спев «разгон

ную» песню «Март, апрель и май». 
Ведущему Андрею Максимкову пришлось 

потрудиться, ибо вопросов к автору-испол
нителю было очень много. Студентов сно
ва интересовали вопросы профессиональ
ного уровня: про строй гитары, про леген
дарный каподастер, которому посвятили 
много времени на своем концерте братья 
Мищуки. 

Популярности автора-исполнителя мож
но только завидовать. Один из студентов 
признался в записке, что пожертвовал мат
чем любимой команды «Зенит», чтобы прид
ти послушать Л. Сергеева. 

Оказалось, что аудитория хорошо зна
кома с творчеством барда, так как заявки 
поступали рекой, 

Леонид и Евгений, не жалея себя, пели, 
пели, пели. И рассказывали о том, как по
являлась та или другая песня, в какие си-

В рассказах Н. Богословского прошла 
череда известных имен: Леонид Утесов, 
Сергей Эйзенштейн, Александр Менакер, 
Владимир Софроницкий, Исаак Бабель, 
Владимир Маяковский, Василий Катанян.., 

Было трудно подойти к стоявшему на 
сцене роялю, но композитор это сделал. 
И прозвучали мелодии его песен: 
Любимый город 
Спят курганы темные 
Ты ждешь, Лизаввта... 
Почему ты мне не встретилась? 
Три года ты мне снилась 
Только взглянет над Москвою утро 

вешнее 
Шаланды, полные кефали 
Темная ночь. 

Кто-то вспомнил свою молодость, вой
ну и над притихшим залом властвовала 
ушедшая эпоха,— ибо все это были песни 
прошлого века. 

Редко бывают такие волнующие встре
чи в институтах, когда совпадают эмоции 
с аудиторией — интеллигентной, умной, 

чувствующей юмор. Вы сказали мне «спа
сибо», а я говорю вам: Огромное спаси
бо!!! 

22 мая Никите Владимировичу Богослов
скому исполнилось 88 лет! 

ВЛАДИМИР ПОЗНЕР 
в университет меня не приняли за 

не совсем православную фамилию 
и не кошерную биографию... 

Известного 
тележурнали
ста ждали 
еще вместе с 
Н. Богословс
ким, но его 
вызвал в 
Кремль прези
дент. Так что 
пришлось, еще 
подождать. Но 
ожидания ока
зались оправ
давшимися. 
Зал был пере
полнен, зрители сидели в проходах. 

Ответом на традиционный вопрос веду
щего Андрея Максимкова об ассоциациях, 
которые вызывают у гостя словосочета
ние «Вечера в Политехническом» было 
краткое — «никаких». 

Биолог по специальности, работавший 
секретарем у С. Маршака два года, он стал 
впоследствии известным телеведущим, ав
тором одного из известных проектов 80-х 
годов — телемоста «Ленинград — Сиэтл». 

Человек западного воспитания, В. По
знер улыбался, шутил, отвечал на вопро
сы. Его телевизионный образ, знакомый 
многим зрителям, практически не расхо
дился с тем живым, в котором он пред
стал перед нами, 

В. Познер немного рассказал о своих ро
дителях, о своей жизни на Западе, о возвра
щении в СССР и годах оттепели. Он блестя
ще отвечал на вопрось[, выдавая информа
ции столько, сколько было необходимо. 

Конечно, задавали вопросы и о полити
ке, и об его отношении к событиям на НТВ, 
к свободе прессы, к событиям в мире. 

СМИ используются ие для информации, 
а для воздействия. Я против. То. что про
исходит на всех каналах ТВ— зто не жур
налистика... . 

И прозвучали горькие слова о работе 
пропагандиста: 

Истратил лучшие годы на ложь. Ложь 
во благо — так не бывает. Ложь — это 
ложь. Это не имеет отношения к журнали
стике. День за днем ты врал. Это было 
твоей профессией. Не буду заниматься, 
не буду служить и поддерживать власть. 
Отрекся, раскаялся и никогда не вру. 

Неожиданным был и ответ В. Познера 
на последний вопрос ведущего: «Что вы 
пожелаете на прощанье?» 

Плохо умею отвечать на такие вопро
сы. Конкретно — это одно. А пожелания— 
они многозначны. Здоровья, счастья, тер
пения. 

АЛЕКСАНДР КОЛКЕР-
МАРИЯ ПАХОМЕНКО 

Долго будет Карелия сниться... 

Ассоциации: «Вечера в Политехничес
ком» напомнили времена оттепели и два 
знаменитых эстрадных студенческих обо

зрения "Весна в ЛЭТИ» и «Липовый 
СОК". 

Александр Колкер, ныне известный 
композитор, автор нашумевшего мюзик
ла «Свадьба Кречинского» и его жена-
певица Мария Пахоменко, первая в тог
дашнем СССР получившая в Болгарии 
«Золотого Орфея», в живом, остроум
ном диалоге поведали залу историю сво
ей жизни и любви. 

Рояль, стоявший в углу сцены как-
будто торопил композитора, приглашал 
его начать музыкальную часть вечера. 

Энергии А. Колкера хватало на все. 
Он говорил, играл на рояле. Подпевал и 
успевал при этом вдохновить зал на ис
полнение известных песен вместе с ним. 
Залу было не до вопросов. Их просто 
некогда было задавать. 

Мария Пахоменко с удовольствием 
пела для зала песни, которые сопровож
дали нас много лет. 

В конце вечера прозвучали задорные 
«Подсолнухи», 

МЫ ПРОЩАЕМСЯ С ВЕЧЕРАМИ В 
ПОЛИТЕХНИЧЕСКОМ ДО СЕНТЯБРЯ. 

ПО СРЕДАМ В 23-45 ТРЕТИЙ 
КАНАЛ ПОКАЗЫВАЕТ 

«ВЕЧЕРА В ПОЛИТЕХНИЧЕСКОМ". 

В «ГЛАГОЛЕ» ОРЕМЬЕРА!!!! 
Режиссер Константин Гершов очень 

волновался. Он, в довершение всех не
приятностей, простудился и нервно за
капывал в нос капли. 

А премьера в новом для театра жанре 
- жанре клоунады, ЖАНРЕ НЕИЗВЕС
ТНОМ, НЕПРОРАБОТАННОМ сулила 
неизвестно-что... 

Подробности читайте в сентябрьском 
номере «Политехника». 

1^ ШГОА 

с ситф*Еуффом, лапами 
ходуля 

1 ^ 
^ 
- '̂» 

^ 
Четвертую полосу подготовил 

Виктор СТУПАК 
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